

Diese alte berühmte Berg-veste hat ihren An-
 fang genommen unter dem tapfern Römi-
 schen Kayser Henrico III. mit dem Zunahmen
 der Schwarze. Damals besaß Thüringen Lu-
 dovicus barbatus, so 1025 gebohren und 1055
 gestorben; dessen Gemahlin Cecilia, Erbfräulein
 von Sangerhausen gewesen. Dieser Ludovicus
 hatte damals viele Kriege mit denen Heidnischen
 nachbarlichen Sklaven und Sorben zu führen, als
 von welchem Thüringen bisweilen so bedrängt
 wurde, daß es auch die Meißnischen Marggrafen
 zu Hülfe rufen und als Schutzherrn mit anneh-
 men mußte, wie mit Eccardo I und II. auch
 Hermanno seinem Bruder geschehen, als welche
 allesammt Erbschutzherrn des Thüringer Landes
 gewesen, und auch also tituliret worden, und aus
 eben dieser Quelle haben auch die Meißnischen
 Marggrafen den ersten Fuß zu Thüringen und die
 ersten Stücke Landes in diesem Creiße bekommen,
 doch